

生活

あした計画

住まいの
スケル

松野尾 仁美

この冬は冷え込みが厳しく、体調を崩した方も多いのではないかでしょうか。寒いときは暖房に頼りがちですが、近年は高い断熱性と気密性で冬場でも暖房いらすの「無暖房住宅」が注目されています。

今回は福岡県糸島市で「無暖房住宅」を新築された林祐介さん(42)、真弓さん(36)夫妻にお話を伺ってきました。

当日は粉雪が舞う寒さ。なのに、お部屋に入ると暖房をつけているとは思えないほどです。室温はおおむね18~19度を保っていて、雪が積もる日でも15度を切ることはないうそです。補助的にエアコンを使うことがあっても短時間との話です。

暖かい住まいになつて、暖房器具の前で縮こまらず、活動量

が上がつたことを全員が実感されています。家に帰ると体が緩まり、リラックスできるので早く家に帰りたいと思うようになつた」と真弓さん。

実は真弓さんは以前からアレルギーがひどく、年中くしゃみと鼻づまりに悩まされていました。体の冷えもつらく、いつもぐつたりしていたそうです。

体調を整えるには、生活の基

盤を整えよう、そのためには家を整えなければならないと考えています。2020年度までに空き設計工房の江藤眞理子さん(福岡市、1級建築士)は「断熱

などの性能値が高いため、家の値は0・87(北部九州など地域区分6)ですが、こちらのお宅

は0・29とはるかに優秀なU値となっています。

「無暖房住宅」は高い断熱性と気密性により、壁や床、天井といった各部位の表面温度も高

いります。数値が小さいA値となっています。

住宅の断熱性能を表す指標には「外皮平均熱貫流率」(UA値)があります。数値が小さい

このためカビが発生するリスクもほとんどないのです。



無垢(むく)の床材や紙クロスなど自然素材に囲まれたインテリア

このお宅に越してからは体調も良くなつたという林さん夫妻と、設計者の江藤眞理子さん(左)

九州産業大准教授・1級建築士、福岡市) 第3金曜掲載